



【教育目標】健康で自らを育てる 心豊かな児童の育成



令和5年度  
学校だより  
第14号

# 豊かっ子

喜多方市立豊川小学校  
令和5年11月24日(金)  
発行責任者  
校長 佐々木 豊

祝創立  
150  
周年

◎(心も体も)つよい子 ◎(自然と友達に)やさしい子 ◎(真剣に)まなぶ子

## 一中学区授業研究会～よりよい学びのあり方を考えました～

11月16日(木)に豊川小で一中学区授業研究会を行いました。一中学区(二小、慶徳小、一中)の先生方や喜多方市内の先生方に、本校の授業を見ていただきました。

豊川小では今年度から、認め合い・聴き合い・学び合う「学びの共同体」としての学校づくりに取組んでいます。これは、喜多方市が推進している「講義型の一斉授業を極力減らし、友達と学び合う取組」です。「学びの共同体」を目指した授業はどうあればよいか、よりよい学びとはどんな学びかを、参加者みんなで考えました。

今回の研究会で学んだことを、これから授業に取り入れていきたいと思います。



1年道德「くりのみ」(友情・信頼)



2年国語「わたしはおねえさん」



3年国語「短歌を楽しもう」



4年理科「とじこめた空気と水」



5年家庭「物を生かして住みやすく」



6年算数「比例の関係をくわしく調べよう」



おおぞら学級 算数「ひきざり」国語「かたかで書く課」

## 落ち葉拾い・横断旗回収 ご協力ありがとうございました

11月18日(土)に社会・設備部の活動で、落ち葉拾いと横断旗回収を行いました。

豊川小の校庭には、たくさんのサクラの木やイチョウの木があるので、落ち葉も大量にありました。集めた落ち葉は、軽トラックで運びました。作業後には「学区内の危険個所等地図」を、各地区の避難の家に届けていただきました。

社会・設備部のみなさん、本部役員のみなさん、朝早くからご協力ありがとうございました。



## 家庭学習名人週間を実施しました～声かけありがとうございました～

11月10日（金）から16日（木）までの7日間、レベル3達成を目指に「めざせ！！家庭学習名人」週間を実施しました。結果は次の通りです。

### 「めざせ！！家庭学習名人」週間の結果

※ 11月22日現在

	▲未提出	△レベル3未達成	◎レベル3達成	( )はレベル6も達成
1年生	0人	0人	15人 100% (13人 87%)	
2年生	2人	4人	10人 63% (7人 44%)	
3年生	2人	1人	12人 80% (5人 33%)	
4年生	5人	0人	13人 72% (12人 67%)	
5年生	6人	0人	10人 63% (10人 63%)	
6年生	0人	0人	16人 100% (16人 100%)	
おおぞら学級	0人	0人	4人 100% (4人 100%)	

レベル1 机の上を整理・整頓してから始める。 レベル4 ながら学習をしない。

レベル2 始める時刻を自分で決めてやり始める。 レベル5 文字や数字をていねいに書く。

レベル3 出された宿題は最後まできちんとやる。 レベル6 自分で考えた自主学習をやる。

結果を見ると、1・3・6年生とおおぞら学級の子ども達の頑張りが素晴らしいです。8割以上の子ども達がレベル3「出された宿題は最後まできちんとやる」が達成できました。

一方、心配なのが、レベル3達成者が少ない2・5年生です。家庭学習に取り組む子とそうでない子の2極化が感じられます。

学校でも子ども達に働きかけますので、ご家庭でもお子様にお声かけください。「宿題やったか？」だけでなく、実際に目で見て確認してください。よい習慣作りには保護者の皆様の力が必要です。「当たり前のこと当たり前前にやる」習慣を、ぜひ子ども達には身に付けてほしいと思います。よろしくお願いします。

## ブラッシング指導～一生自分の歯で噛むことができるよう～

11月14日（火）に6年生がブラッシング指導を受けました。学校歯科医の佐藤滋先生にご指導いただきました。

佐藤先生からは、いっぺんに何本も磨くのではなく歯2本分ずつを小刻みに磨くとよいことなど、正しいブラッシングの仕方を教えていただきました。子ども達は「染め出し」で自分はどこに磨き残しが多いのかを確かめた後、教えていただいた正しいブラッシングで磨きました。



家庭学習と同様に、「当たり前のこと当たり前前にやる」習慣が身につければ、むし歯になるリスクも少ないのでと思います。一生自分の歯で噛むことができるよう、これからも歯磨きをしっかりと行えればと思います。